

Martes, 28 de abril de 2009

ECONOMIA

“¿Va a haber dinero para contentar tantas exigencias de las CC.AA.?”

Por Alfonso Núñez

Última actualización 28/04/2009@04:08:55 GMT+1

"¿Va a haber dinero para contentar tantas exigencias de financiación de las Comunidades Autónomas?". Esta es la pregunta que se hace Ernesto Eseverri, catedrático de Derechos Financiero y Tributario de la Universidad de Granada (UGR), quien ayer ofreció una conferencia en el Palacio de la Asamblea, en la que se puso de manifiesto las dificultades monetarias a las que va a tener que hacer frente el Estado a la hora de renegociar la financiación autonómica, máxime en la crisis en la que se encuentra inmersa el país.

Durante la elaboración del articulado de la Constitución Española el reparto monetario que le iba a corresponder a cada administración regional para hacer frente a los servicios que había que ofrecer a los ciudadanos quedó "sin cerrar".

Esto ha conllevado "irremediablemente" que cada cierto periodo de tiempo los gobiernos autonómicos pretendan renegociar la financiación. Aunque en función de su situación socioeconómica pretenderán que se lleve a cabo el reparto en función de diferentes criterios: unos piden que se tenga en cuenta sus balanzas fiscales, otros que se atiende a criterios de población y presión migratoria, o otros aprovechan para reclamar una vez más su "deuda histórica".

Este es uno de los principales problemas a los que se enfrente el Estado; el otro: la grave situación económica que se está viviendo en todo el país y que va provocar, entre otras cuestiones, que se reduzcan los ingresos tributarios (Renta e Impuesto de Sociedades fundamentalmente). Según apuntó ayer Eseverri, la caída prevista para este año es del 60%.

Si a ello se suma las cada vez mayores exigencias y pretensiones de las autonomías y que el Gobierno central no tiene intención de recortar el gasto social "va a ser muy difícil echar las cuentas", comenta este catedrático de la UGR.

Recortes

Una de las fórmulas para que sí salgan esas cuentas es el acudir a la emisión de deuda pública. Sin embargo esta no sería una de las mejores soluciones ya que conllevaría a "hipotecar" a la generaciones futuras.

Para Eseverri, el mejor camino por el que el Estado puede optar para hacer frente a todos sus compromisos monetarios en la época de crisis que vivimos es el de plantearse un recorte en algunas políticas sociales. Eso sí, considera que a día de hoy existen ciertas medidas y actuaciones irrenunciables, algunas de ellas desarrolladas en la actualidad como la Ley de Dependencia.

Otras de las medidas que se podría llevar a cabo, en opinión de Eseverri, es la de incrementar impuestos directos como el IVA. Y es que, a día de hoy el porcentaje nacional es muy inferior al de la media de la Unión Europea.

En el caso de Melilla una buena opción sería la incrementar a las cuotas de la Seguridad Social. "Sería fantástico y sumamente dinamizador de la economía", apunta este catedrático de la UGR, quien de todas formas está convencido de que el Estado no tiene ahora la mínima intención de aplicarla.

Noticias Relacionadas

- > **“Para qué tantas mentiras”**
- > **“Las cámaras de seguridad son una medida para recaudar dinero”**
- > **Díaz acusa al PP de haber tardado un mes en publicar su encuesta para “maquillarla”**
- > **La partida para los viajes de los mayores, “el dinero mejor gastado”**
- > **CpM acusa a Imbroda de utilizar su cargo y el dinero público “para promocionarse”**
- > **El PP afirma que el PSOE ofrece “dinero e incentivos” para captar votos**
- > **CpM pide “fiscalizar” el dinero que recibe Melilla para atender a los MENA**